

WAS IST DER TALENTE-CHECK SALZBURG?

DAS MODERNSTE UND EFFIZIENTESTE TESTZENTRUM ÖSTERREICHS



SICHERHEIT UND HILFE: EINE WEICHENSTELLUNG IN DIE ZUKUNFT

Die Wahl des richtigen Bildungsweges für den künftigen Beruf zählt zu den schwierigsten Entscheidungen gegen Ende der Pflichtschule. Viele Mädchen und Burschen haben Sorge, nicht den richtigen Beruf zu finden.

Eigene Erfahrungen, aber auch Studien beweisen es: Eine gute und vor allem die richtige Ausbildung – egal ob eine Lehre, verschiedene Schulformen oder ein Studium – ist Basis für eine sichere berufliche Zukunft.

Tatsache ist auch, dass zahlreiche junge Menschen eine Ausbildung beginnen, die sie dann aber wieder abbrechen, weil sie erkennen, dass der eingeschlagene Weg doch nicht der richtige ist. Diese Situation erzeugt Frustration und raubt wertvolle (Lebens-)zeit.

Darum gilt es, unseren Schülerinnen und Schülern, ihren Eltern, Lehrerinnen und Lehrern mit neuen Konzepten mehr Sicherheit zu geben, die richtigen Entscheidungen zu treffen.

DER PLAN: KARRIERE FÜR ALLE

Das Ziel: All jährlich rund 6.000 Pflichtschulabsolventen Salzburgs sollen künftig die Möglichkeit haben, ihre persönlichen Fähigkeiten und Chancen zu erkennen und daraus einen Zukunftsplan zu entwickeln.

DIE IDEE: DER TALENTE-CHECK SALZBURG

Gemeinsam mit SchulpsychologInnen, unseren BildungsberaterInnen und ExpertInnen der Bildungsforschung wurde ein effizienter Talente-Check konzipiert, der auf anerkannten Tests mit hohem wissenschaftlichen Niveau basiert. Er liefert ein aussagekräftiges und objektives Ergebnis über die Talente und Potenziale der Jugendlichen. Das im Anschluss geführte Analyse-Gespräch mit erfahrenen Bildungspsychologen bietet den Jugendlichen und ihren Eltern einen verlässlichen Fahrplan, wohin die Reise in Zukunft gehen kann.

Die Tests ermitteln Ergebnisse in folgenden Bereichen:

* *Interessen*

* *Intelligenzstruktur*

* *Persönlichkeit*

* *Kaufmännisches Verständnis*

* *Technisches Verständnis*

* *Motorische Fähigkeiten*

WO TALENTE UND POTENZIALE ERKUNDET WERDEN

Der Talente-Checkpoint in Salzburg ist Österreichs modernstes und effizientestes Testzentrum. Auf einer Fläche von mehr als 700 m² verteilen sich über 30 Stationen, die das Wesentliche an den Tag fördern: die Talente und Potenziale der Testpersonen.

ER ABLAUF IM TALENTE-CHECKPOINT

WORAUF ES VOR ORT ANKOMMT

EINFÜHRUNG

Die SchülerInnen und Lehrenden werden von unseren Guides empfangen und ins Testzentrum geleitet. Dort können sie in abschließbare Spinde ihre Wertsachen verstauen. Wir machen darauf aufmerksam, dass Handys während der Testphasen nicht erlaubt sind, da diese stören bzw. die SchülerInnen ablenken.

Während der Instruktionsphase wird den SchülerInnen der Talente-Check und der genaue Ablauf erklärt.

DER TALENTE-CHECK PARCOURS

Mehrere Guides sind während der Testphasen anwesend und leiten die SchülerInnen durch den Parcours und stehen für Fragen zur Verfügung.

Die zwei Testphasen dauern jeweils ca. 90 min, dazwischen gibt es eine Pause, in der die SchülerInnen einen kleinen Snack und Getränke bekommen. Als Ablenkung können sie sich auch auf der Boulderwall oder beim Multimediaspiel austoben.

DAS BERATUNGSGESPRÄCH

WAS DIE ERGEBNISSE DES TALENTE-CHECKS AUSSAGEN

DER PLAN FÜR DIE ZUKUNFT

*Den Abschluss des Talente-Checks bildet ein ausführliches **BERATUNGSGESPRÄCH***

Dauer: 45 min. - mit den Schüler/innen im Beisein der Eltern.

Im Anschluss an das Gespräch erhalten die SchülerInnen gemeinsam mit ihren Eltern eine Ergebnismappe, die alle Informationen zum absolvierten Test beinhalten.